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B E A U  S U C C È S  P O U R
«  T O U S  À  V É L O  »

Pour la seconde édition de « Tous à vélo », plus d’une centaine d’enfants et d’adultes se
sont retrouvés mercredi sur le stade Henri-Jacquot. Avec le concours de l’Usep, initiateur
de la manifestation, représenté par son délégué départemental Christophe Ducloux, la
police municipale, les associations Akhilleus et Handisport, des stands pédagogiques
proposaient diverses initiations. Pour les jeunes, grâce au prêt d’une quarantaine de vélos
et de panneaux routiers par l’Usep, étaient mis en place des parcours de maniabilité,
bosses, bascules, maîtrise de la vitesse, connaissance de la signalisation routière, savoir
rouler sur route en milieu urbain et aborder les ronds-points en toute sérénité.
Handisport sensibilisait les visiteurs à la pratique du tricycle double, handbike et vélo
couché, Akhilleus au pédalier pour les adultes. Afin de rouler correctement équipé, l’atelier
réparation avec Locavélo n’a pas chômé. Quant à Troyes Champagne Métropole (TCM), son
atelier consistait à apposer un « bicycode », un gravage de numéro unique et standardisé
référencé dans le fichier national.

Un stand était également dédié au schéma directeur cyclable. Ce vaste projet
d’aménagements sur la ville, présenté par le maire adjoint, Martine Henriot-Jehel, vise à
valoriser et sécuriser la pratique du vélo sur la ville.

T O U S  À  V É L O

Date : 05/06/2023
Auteur : Dominique Conversat
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Un groupe de travail, constitué d’une quinzaine d’élus, agents municipaux et bénévoles, a
étudié différentes planifications avec le soutien technique de la Direction départementale
des territoires. En 2020, un large questionnaire avait été lancé et a permis d’imaginer
plusieurs trajets journaliers (école, stade, commerces, docteurs…).

Moins pénalisant pour les riverains qu’un sens unique, il est envisagé de passer le centre
de Pont-Sainte-Marie en zone 30 sauf sur les grands axes de passage comme les avenues
Jules-Guesde ou Jean-Jaurès… Le groupe a travaillé également sur les stationnements.
Finalisé, le schéma directeur cyclable a été envoyé à TCM et sera présenté en conseil
municipal en septembre.

ZONE 30 DANS LE CENTRE-VILLE ?

https://www.lest-eclair.fr/id490706/article/2023-06-
04/pont-sainte-marie-beau-succes-pour-tous-velo?
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dlastyear
%26sort%3Ddate%2Bdesc%26word%3DBeau%2Bsucc%25C3
%25A8s%2Bpour%2B%25C2%25AB%2BTous%2B%25C3%25A0
%2Bv%25C3%25A9lo%2B%25C2%25BB

Source :



C O N C E R T ,  J E U X  E T  H U M O U R

Samedi dernier, c’était la Fête de l’été dans le quartier Debussy. Avec une météo estivale,
les Maripontains se sont déplacés en nombre pour le plus grand plaisir des organisateurs.
Tous les ingrédients pour une fête réussie étaient réunis : attractions, spectacles,
concerts, jeux pour petits et grands, animations sportives.... Ce programme
intergénérationnel et rassembleur a séduit.

En apothéose de la journée, l’artiste Yves Romao se produisait sur la scène de la Maison de
l’animation et la culture suivi du vaste Karaoké avec « Troyes p’tites notes ». Puis la soirée
s’est poursuivie sur une note humoristique avec la participation des deux humoristes
Bastien Morisson et Yazig Assoumani. Enfin, le show de reprises des années 80 avec
Sébastien de « 10 heures de Rimes » a endiablé le public resté encore nombreux sur le
parvis.

D E B U S S Y  E N  F Ê T E

Date : 08/06/2023
Auteur : Dominique Conversat
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https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-06-
08,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-06-08,EST,1|14

Source :



Afin d’embellir le patio et les abords de la Maison de l’animation et la culture, Bastien
Logean, agent chargé du développement durable et les enfants de l’espace jeunes ont
planté des aromates et des plantes fleuries, en recherchant même une certaine harmonie
de couleurs ou de senteurs. Puis, Bastien leur expliquait comment entretenir et arroser les
bacs, activité leur étant dévolue durant les semaines à venir.

E T  S I  O N  J A R D I N A I T
P L A N T A T I O N

Date : 03/06/2023
Auteur : Dominique Conversat
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https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-06-
03,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-06-03,EST,1|14

Source :



Comme chaque année, la commune lance son concours des maisons fleuries récompensant
les Maripontains ayant contribué au fleurissement et à l’embellissement de la commune
avec quatre catégories : maisons avec jardin visible de la rue, balcons et terrasses, fenêtres
ou murs, habitats collectifs. Cette année, un prix du développement durable récompensera
la personne ayant effectué le plus d’initiatives en faveur de l’environnement comme
planter des vivaces, épandre du paillage, installer un récupérateur d’eau, fixer un hôtel à
insectes, utiliser un composteur ou toute autre initiative environnementale…

Le bulletin d’inscription est à retirer à l’accueil de la mairie, place Langlois, ou aux
services techniques, 53 rue Fernand-Jaffiol, et est également disponible sur le site Internet
de la commune : www.pont-sainte-marie.fr. La date limite des inscriptions est fixée au
vendredi 16 juin avant le passage du jury à la fin du mois pour l’obtention de notes. La
remise des prix se déroulera lors de la Fête du verger de l’Ozeraie, en septembre prochain.

L E  C O N C O U R S  D E S  M A I S O N S
F L E U R I E S  E S T  O U V E R T

C O N C O U R S  D E S  M A I S O N S  F L E U R I E S

Date : 12/06/2023
Auteur : Dominique Conversat

P.5

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-06-
12,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-06-12,EST,1|10

Source :



Dans le cadre de la semaine dédiée au développement durable, la commune et ses
partenaires proposent plusieurs temps forts avec des expositions sur l’énergie et la
biodiversité, visite du parc Lebocey, petit-déjeuner sensibilisation, découverte des étapes
de fabrication du miel, visite du centre Le Relais, nuit de la chauve-souris...

- Jusqu’au 9 juin : exposition « Les milieux naturels de Champagne-Ardenne » prêtée par le
Conservatoire d’espaces naturels de Champagne-Ardenne (CENCA).

- Jusqu’au 14 juin : exposition itinérante sur l’énergie, proposée par le Syndicat
départemental d’énergie de l’Aube.

- Vendredi 9 juin : Nuit de la chauve-souris.

D É V E L O P P E M E N T  D U R A B L E  :
E X P O S I T I O N S

E T  A N I M A T I O N S

S E M A I N E  D U  D É V E L O P P E M E N T  D U R A B L E

Date : 08/06/2023
Auteur : Dominique Conversat
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https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-06-
08,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-06-08,EST,1|13

Source :



À l’occasion de la Nuit de la chauve-souris, la Ville organisait une visite nocturne du parc
Lebocey en partenariat avec le conservatoire d’espaces naturels de Champagne Ardenne.
Le parc s’étendant sur 14 h est labellisé, depuis 2018, « refuge chauve-souris » par la
Société française pour l’étude et la protection des mammifères. Ce soir-là, les visiteurs
venus en nombre ont approfondi leurs connaissances sur cette espèce tant au niveau
biologie, écologie, menaces et mesures de protection, croyances.

U N E  N U I T  P O U R  M I E U X
C O N N A Î T R E  L A  C H A U V E - S O U R I S

S E M A I N E  D U  D É V E L O P P E M E N T  D U R A B L E

Date : 16/06/2023
Auteur : Dominique Conversat
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https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-06-
16,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-06-16,EST,1|14

Source :



Plusieurs partenaires participaient : le Centre d’étude technique apicole de l’Aube, le
Conservatoire d’espaces naturels, l’association Arbres, le compostage collectif avec Troyes
Champagne Métropole, le Syndicat départemental d’énergie de l’Aube et le Syndicat
départemental des eaux de l’Aube.

À cette occasion, le Conservatoire d’espaces naturels de Champagne Ardenne (Cenca)
présentait une exposition de paysages contrastés avec des milieux naturels d’une grande
diversité, une biodiversité animale et végétale où l’activité humaine a fortement marqué le
territoire. Les Maripontains ont découvert KantinetiK, offrant pour ce petit-déjeuner une
cuisine responsable et engagée avec des recettes saines à tendance végétarienne et
végane avec un choix des produits se voulant au maximum locaux et issus de l’agriculture
biologique.

U N  P E T I T - D É J E U N E R  A U X
N O M B R E U S E S  V E R T U S

S E M A I N E  D U  D É V E L O P P E M E N T  D U R A B L E

Date : 11/06/2023
Auteur : Dominique Conversat

P.8

https://www.lest-eclair.fr/id492653/article/2023-06-10/un-petit-dejeuner-aux-nombreuses-
vertus-pont-sainte-marie?
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dlastyear%26sort%3Ddate%2520desc%26wor
d%3DUn%2520petit-d%25C3%25A9jeuner%2520aux%2520nombreuses%2520vertus

Source :

Dans le cadre de la Semaine du développement durable, la commune de Pont-Sainte-
Marie a proposé de nombreuses animations de sensibilisation à la préservation de

l’environnement. Cela commençait mercredi par un petit-déjeuner sur cette thématique.

UNE CUISINE RESPONSABLE ET ENGAGÉE AU MENU



Dans le cadre de la Semaine du développement durable, plusieurs ateliers de
sensibilisation étaient organisés à destination des écoles, de l’Espace d’animation sociale
et culturelle (EASC) et de l’espace jeunes.

Alors que le changement climatique place la transition écologique parmi les priorités pour
l’avenir de la planète, la municipalité s’engage à changer les mentalités et habitudes sur la
protection de l’environnement dès le plus jeune âge. Ainsi, les enfants de l’école
élémentaire ont visité le parc Lebocey avec le Conservatoire d’espaces naturels, sur la
thématique « Découverte de la biodiversité et des milieux naturels du parc Lebocey ».

Ceux de l’espace jeunes ont découvert les abeilles et les étapes de fabrication du miel avec
le Centre d’étude technique apicole de l’Aube (CETA). Les enfants de l’EASC ont visité le
centre « Le Relais » afin de découvrir la seconde vie des vêtements usagés.

M I E U X  C O N N A Î T R E  L A  N A T U R E
P O U R  L A  P R É S E R V E R

S E M A I N E  D U  D É V E L O P P E M E N T  D U R A B L E

Date : 08/06/2023
Auteur : Dominique Conversat

P.9

https://www.lest-eclair.fr/id493247/article/2023-06-12/pont-sainte-marie-mieux-connaitre-la-
nature-pour-la-preserver?
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dlastyear%26sort%3Ddate%2Bdesc%26word%3
Dmieux%2Bconna%25C3%25AEtre%2Bla%2Bnature%2Bpour%2Bla%2Bpr%25C3%25A9server

Source :



Pour la deuxième année consécutive, les ados de l’Espace Jeunes sont qualifiés pour jouer
la finale nationale Ufostreet dont l’objectif est de développer l’accessibilité pour tous à des
activités physiques et sportives. Et cette année, fait exceptionnel, deux équipes 100 %
féminines vont représenter la ville et le département !

Dans le cadre du projet Ufostreet, pendant chaque période de vacances scolaires, des
jeunes de plusieurs communes du département se sont affrontés en équipe autour
d’épreuves sportives comme le football, le panna, le homeball, la danse…

La finale départementale a vu la qualification de deux équipes maripontaines, les Doo
Brazil et Ufo Girls.

Ces dernières représenteront donc fièrement la commune et l’Aube lors de la finale
nationale les 1 er et 2 juillet prochain qui se déroulera à Paris.

E N  L I C E  P O U R  L A  F I N A L E
N A T I O N A L E  U F O S T R E E T

F I N A L E  U F O S T R E E T

Date : 02/06/2023
Auteur : Dominique Conversat

P.10

https://www.lest-eclair.fr/id489882/article/2023-06-
01/en-lice-pour-la-finale-nationale-ufostreet?
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dlastyear
%26sort%3Ddate%2Bdesc%26word%3DEn%2Blice%2Bpour%
2Bla%2Bfinale%2Bnationale%2BUfostreet

Source :



Labellisée Ville sportive du Grand Est, Pont-Sainte-Marie mettra le sport à l’honneur
samedi 24 juin, dans l’après-midi, au complexe sportif Robert-Royer. L’occasion pour les
associations sportives de la commune de valoriser leurs actions et proposer des
initiations. Lors de cet événement, des activités libres, ouvertes à tous, permettront de se
familiariser à plus d’une dizaine de disciplines : boxe anglaise, football, handball,
handisport, tennis, escalade, arts martiaux, fitness, pétanque, combat médiéval,
gymnastique… La Ville offre un bon nombre d’infrastructures sportives sur la commune
que ce soit pour les loisirs, compétitions, pratiques scolaires et périscolaires : un
microsite, un gymnase au sein des écoles, un Cosec, une salle de gymnastique
professionnelle, un mur d’escalade, une halle de tennis couverte et deux cours en plein air,
trois terrains de foot, un boulodrome. Avec plus de 500 licenciés sur son territoire, toutes
disciplines confondues, elle va compléter l’offre avec l’aménagement d’un espace
intergénérationnel composé d’un street work-out mêlant gymnastique, musculation,
souplesse, agilité, d’un espace fitness avec des agrès sportifs, d’un autre de motricité pour
les enfants. Ce rendez-vous sera l’occasion de rencontrer les licenciés et les bénévoles
pour un moment d’échange et de partage.

L E  2 4  J U I N ,
C ' E S T  L A  F Ê T E  D U  S P O R T

F Ê T E  D U  S P O R T

Date : 12/06/2023
Auteur : Dominique Conversat

P.11

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-06-
12,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-06-12,EST,1|10
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Lors de cet événement, des activités libres, ouvertes à tous, permettront de s’initier à des
pratiques sportives variées. Le public pourra découvrir une dizaine de disciplines
sportives (boxe anglaise, football, handball, handisport, tennis, escalade, arts martiaux,
fitness, pétanque, combat médiéval, gymnastique). Les associations sportives présenteront
également au public des démonstrations mettant en valeur leurs disciplines enseignées.
Cette fête sera l’occasion de découvrir les nombreuses activités proposées à l’année sur la
commune.

La ville a également investi au cours de ces dernières années dans des équipements de
proximité afin de favoriser de nombreuses pratiques sportives, qu’elles soient de
compétition ou non et compte plus de 500 licenciés sur son territoire. Prochainement, un
espace intergénérationnel composé d’un street work-out, d’un espace fitness avec des
agrès sportifs et d’un espace de motricité pour les enfants viendra compléter les multiples
équipements sportifs.

D E S  I N I T I A T I O N S  À  T O U T  V A  
 A V E C  L A  F Ê T E  D U  S P O R T

F Ê T E  D U  S P O R T

Date : 19/06/2023

P.12

Pont-Sainte-Marie, labellisée « Ville sportive Grand Est », mettra le sport à l’honneur
samedi 24 juin, dès 14 h, au complexe sportif Robert-Royer. L’occasion pour les

associations sportives de la commune, de valoriser leurs actions et de proposer des
initiations.

DÉMONSTRATIONS ET INITIATIONS



P.13

Le coup d’envoi sera donné samedi 24 juin, dès 14 h au complexe sportif Robert-Royer, 4
rue Henri-Barbusse. Entrée libre et gratuite.

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-06-
18,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-06-18,EST,1|6

Source :



Nogent 3 et Pont-Sainte-Marie sont deux équipes qui se connaissent bien, elles se sont
affrontées deux fois cette saison en championnat de D3. « Nous avons fait un nul et une
défaite, rappelle l’entraîneur nogentais Morgan Barras, alors nous apprécions
particulièrement cette victoire. »

Au final, les Maripontains terminent en tête et accèdent à la D2, avec juste derrière eux les
Nogentais. Cette victoire en finale de Coupe Roy est comme une petite revanche, elle
récompense finalement le travail fourni au club. « Nous avons une belle équipe, cohérente,
jeune, avec de grandes qualités, poursuit le coach. Fa ce à Pont-Sainte-Marie, nous avons
été plus réalistes, Nous aurions même pu inscrire un 3e but. » Bongone est l’auteur d’un
doublé.

De son côté, le président Ludovic Cétojévic reconnaît malgré tout que ce n’est pas facile
de gérer une équipe C. « Cela navigue beaucoup lors d’une saison. »
Grosse déception par contre à Pont-Sainte-Marie qui aurait bien voulu faire le doublé,
accession et coupe.

L E  F C  N O G E N T A I S  C  P R E N D  
S A  R E V A N C H E  S U R  

P O N T - S A I N T E - M A R I E  

A S P S M

Date : 26/06/2023
Auteur : Michel Gasse

P.14



P.15

Nogentais 3 (D3) - Pont-Ste-Marie (D3) 2-0 (1-0)

Stade de Saint-Julien. Arbitre : M Delhanduy, assisté de MM. Mageran et Azegagh.

Buts pour Nogent : Bongone (20 et 65). Avertissements : Bongone (69), Bucciarelli (90)
pour Nogent. Bathily (67), Essob (71) pour Pont-Sainte-Marie.

FC Nogentais : Bucciarelli, Biarolo, Kurt, Urrassart, Voute, Ndjoke, Nzapa, Remedo,
Bongone, Guettaifi, Malonga, Huguier, M’Chichou, Ndobo. Entraîneur : Morgan Barras.

Pont-Sainte-Marie: Justin, Nobre, Sidibe, Bathily, Thiago, Massaev, Ouhouka, Essob,
Aubriot, Vaillot, Sahli, Idoubelkher, Fernando. Entraîneur : Lhaoiri El Idrissi.

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-06-
26,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-06-26,EST,1|32

Source :



Depuis septembre, dans le cadre d’un partenariat avec le service audiovisuel de la Ligue de
l’enseignement, les jeunes de l’espace Jeunes se sont initiés au travail de cinéaste, à
l’écriture et à la réalisation de leurs propres courts-métrages. Tout en respectant la
contrainte de filmer avec un smartphone en cinq jours, ils ont produit « La cicatrice », «
Venu d’ailleurs », « Une journée au musée » et « Ramasse-moi ». Leur travail a été valorisé
grâce à leur projection sur les écrans du CGR de Troyes lors du Festival 1 re Marche auquel
les jeunes étaient invités.

D E  J E U N E S  C I N É A S T E S  A U
F E S T I V A L  1  R E  M A R C H E

F E S T I V A L  D E  L A  1 È R E  M A R C H E

Date : 04/06/2023
Auteur : Dominique Conversat

P.16

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-06-
04,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-06-04,EST,1|8

Source :



À l’occasion de la journée mondiale de l’Afrique, la crèche Les Coccinelles a organisé une
journée entièrement dédiée à la culture africaine afin d’éveiller la curiosité des plus petits
et de favoriser la tolérance et l’ouverture d’esprit.

Pour accentuer le côté immersif, la crèche s’est immergée dans la musique, la vaisselle et
récipients en bois, flore abondante... De plus, tout au long de la journée, les enfants ont
confectionné des colliers et bracelets africains, créé des masques. Ils ont participé à des
ateliers poterie, instruments de musique, peinture. Ils ont dégusté des aliments typiques :
papaye, noix de coco, manioc, mangue, pastèque... Les animatrices leur ont lu des contes
africains, leur faisant également prendre conscience, malgré leur jeune âge, des richesses
culturelles de la planète.

L E S  E N F A N T S  D É C O U V R E N T
L ' A F R I Q U E

C R È C H E  L E S  C O C C I N E L L E S

Date : 09/06/2023
Auteur : Dominique Conversat

P.17

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-06-
09,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-06-09,EST,1|14

Source :



C’est avec un tour du monde en 80 minutes et une vingtaine de chansons que plus de 150
jeunes ont embarqué leur public, vendredi soir à l’espace Charles-de-Gaulle de Creney. Un
joli spectacle du collège Eurêka avec la participation des élèves issus de plusieurs
établissements : Creney (M. Noblot), Charmont (M me Renault), Lavau (M me Inquiété),
Sainte-Maure (M me Fèvre), Saint-Parres-aux-Tertres (M me Faucheux) et Pont-Sainte-
Marie (M mes Doussot et William).

Et ces artistes en herbe, tous sur le plateau, ont véritablement enchanté les spectateurs
par leur voix, bien sûr, mais aussi par leur spontanéité et leur joie de vivre qui s’est
communiquée à toute la salle.

Ainsi, pour illustrer le thème « À la poursuite des créatures fantastiques », ils ont emmené
l’assemblée dans plusieurs régions célèbres pour leurs fantômes… À la rencontre de la
dame blanche, à la recherche du yéti, celle de Dracula et autres monstres. De Paris au
Tibet en passant par la Russie et l’Écosse… Le voyage en chansons, accompagné par un
orchestre de qualité, était de bonne tenue, et les sketches (écrits par B. Pasquet,
professeur de musique) ont tissé avec humour le lien entre les différentes évasions
musicales.

1 5 0  C O L L É G I E N S  S U R  S C È N E
C O L L È G E  E U R Ê K A

Date : 08/06/2023

P.18

Des élèves de chorales de plusieurs collèges ont participé vendredi dernier au spectacle
organisé par le collège Eurêka de Pont-Sainte-Marie.
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En chœur, en solo ou en duo, chacun a apporté sa note, montrant son plaisir de chanter
sur une belle scène, devant un public qui n’a pas ménagé ses applaudissements… Mention
spéciale pour les jeunes filles dont les voix ont été très remarquées.

Le public l’a bien compris, cette prestation réussie a demandé un énorme travail de la part
des élèves et des professeurs motivés du collège de Pont-Sainte-Marie : B. Pasquet pour la
chorale, H. Freville pour le théâtre et L. Desmarecaux pour la scénographie. Sans oublier la
régie : A. Carougeat pour le son. D. Stercklen pour l’éclairage. Bref, comme le dit la
chanson de Soprano reprise pour le final, vendredi à Creney, c’était « Dingue ».

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-06-
08,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-06-08,EST,1|14

Source :



Lundi 26 juin, un chèque de 1 500 € a été remis officiellement au comité de l’Aube de la
Ligue contre le cancer en présence du vice-président Yves Richoux, de la directrice Flora
Dauvissat et de Martine Relin, chargée de communication. Ce don a été rendu possible
grâce à la réussite du week-end des 20 et 21 mai dernier à la salle des fêtes de Pont-
Sainte-Marie, où étaient organisés les Festy Days Hallyday par l’association Merci Johnny.
De nombreux artistes étaient ainsi venus chanter, animer des stands et expliquer pourquoi
ils étaient de vrais « fans » de leur idole. Le don reçu par le comité aubois servira aux
actions mises en place en faveur des malades.

U N  C H È Q U E  D E  1  5 0 0  €  R E M I S   À
L A  L I G U E  C O N T R E  L E  C A N C E R  

L I G U E  C O N T R E  L E  C A N C E R

Date : 28/06/2023
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https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-06-
28,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-06-28,EST,1|4
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Vingt-neuf points étaient à l’ordre du jour du dernier conseil municipal, réuni jeudi 22 juin,
avant la pause estivale. Le troisième rapport examiné va particulièrement intéresser les
propriétaires assujettis à la taxe foncière.

L A  V I L L E  D E  P O N T - S A I N T E -
M A R I E  V O T E  U N E  E X O N É R A T I O N

P A R T I E L L E  D E  L A  T A X E  F O N C I È R E

T A X E  F O N C I È R E

Date : 27/06/2023
Auteur : Sylvie Gabriot
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Les propriétaires qui ont engagé des travaux d’économie d’énergie vont pouvoir
bénéficier d’une exonération de 50% de la taxe foncière.

Engagée dans une politique de développement durable, la Ville a décidé à son tour
d’encourager ses habitants à recourir à tous les dispositifs susceptibles de générer des
économies d’énergie. Concrètement, la délibération, qui s’appuie sur l’article 1383-0B du
Code général des impôts, prévoit que les propriétaires pourront bénéficier d’une
exonération de 50% de la taxe foncière sur les propriétés bâties (sur une durée de 3 ans)
pour des dépenses d’équipement en faveur d’économie d’énergie. La disposition s’applique
sur des logements achevés avant le 1er janvier 1989. Il est précisé que cette exonération
s'applique aux logements pour lesquels les dépenses ont été payées à compter du 1er
janvier 2007, lorsque le montant total des dépenses payées au cours de l'année qui précède
la première année d'application de l'exonération est supérieur à 10 000 € par logement ou
lorsque le montant total des dépenses payées au cours des trois années qui précèdent
l'année d'application de l'exonération est supérieur à 15 000 € par logement.

50 % D’EXONÉRATION DE TAXE FONCIÈRE
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Cette décision «s’inscrit dans le débat actuel très prégnant », souligne le maire Pascal
Landréat. « En matière d’économie d’énergie, nous venons ajouter notre pierre à l’édifice
puisque cette aide est cumulable avec celles de l’État, de la Région, etc. »

https://www.lest-eclair.fr/id497946/article/2023-
06-27/la-ville-de-pont-sainte-marie-vote-une-
exoneration-partielle-de-la-taxe-fonciere?
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl
astyear%26sort%3Ddate%2Bdesc%26word%3Dpont-
sainte-marie

Source :

D’après l’article 1383-0 B du Code des impôts, pour bénéficier de l’exonération prévue, « le
propriétaire doit adresser au service des impôts du lieu de situation du bien, avant le 1er
janvier de la première année au titre de laquelle l’exonération est applicable, une
déclaration comportant tous les éléments d’identification des biens, dont la date
d’achèvement des logements. Cette déclaration doit être accompagnée de tous les
éléments justifiant de la nature des dépenses et de leur montant. »

Pour connaître les dépenses concernées par cette exonération, se référer à l’article 200
quater du Code général des impôts.

COMMENT EN BÉNÉFICIER ?

Modification simplifiée du PLU

À l’ordre du jour aussi, une modification simplifiée du Plan local d’urbanisme (PLU). Il s’agit
d’ajuster la hauteur maximale des constructions, située en zone urbaine UGA (friche
militaire de l’ancien camp du Moulinet) et d’inclure dans les dérogations de hauteurs, non
seulement les installations nécessaires aux services publics ou d’intérêt collectif mais
aussi les constructions nécessaires à ceux-ci. Les hauteurs de 10 et 8 mètres, valables de
façon générale, limitent les possibilités de construction d’équipements publics.

Cette modification n’est pas soumise à évaluation environnementale, en revanche, elle sera
mise à la disposition du public pendant un mois, du 11 juillet au 11 août, en mairie pendant
ses jours et heures d’ouverture et sur le site de la ville (www.pont-sainte-marie.fr). Un
registre recueillera les observations du public. À l’issue de cette consultation, une
délibération du conseil municipal validera la nouvelle mesure.

Révision du PLU

Comme l’ensemble des communes de l’agglomération, Pont-Sainte-Marie va engager la
révision de son PLU. La procédure vise à revoir les règles d’urbanisme sur la Ville et va
s’étaler sur deux à trois ans.

LES AUTRES POINTS

http://www.pont-sainte-marie.fr/


Ce ne sont pas forcément les chantiers les plus spectaculaires à première vue, mais mis
bout à bout, ils représentent un investissement colossal. Depuis une quinzaine d’années et
encore depuis 2017 et le transfert de ladite compétence des communes aux
intercommunalités, Troyes Champagne Métropole s’est lancée dans un « entretien »
poussé des zones d’activités économiques dont elle a la charge. Les plus importantes se
situent notamment dans l’agglomération troyenne (La Chapelle-Saint-Luc, Saint-Parres-
aux-Tertres, Pont-Sainte-Marie).

A G G L O M É R A T I O N  T R O Y E N N E  :
C O M M E N T  T R O Y E S  C H A M P A G N E

M É T R O P O L E  B I C H O N N E  S E S
Z O N E S  D ’ A C T I V I T É S

É C O N O M I Q U E S

Z O N E S  D ' A C T I V I T É S  É C O N O M I Q U E S

Date : 21/06/2023
Auteur : Clément Battelier
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Depuis la prise de compétence en 2017 et même avant, Troyes Champagne Métropole
s’est lancée dans un vaste programme de rénovation des zones d’activités économiques.

Des chantiers qui donnent une facture spectaculaire.
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Actuellement, dans son tissu urbain, c’est la voirie de la zone d’activités de Saint-André-
les-Vergers qui concentre les efforts de la collectivité. Un secteur qui concentre 111
entreprises et 672 salariés. Après les rues de la Carrière et des Épingliers (2020-2021 ; 1,1
M€) et celle des Marronniers (2022 ; 400 000 €), voici venue la requalification des rues
des Agriculteurs et Bonnetiers cette année (500 000 €). Soit 2 M€ dépensés en trois ans.
Derrière, il ne restera plus que la rue de la Fontaine-Saint-Martin. « Avec le temps, ces
zones ont vieilli. Ce que l’on fait est à la fois simple et important », relève Bertrand
Chevalier, vice-président de TCM en charge de l’économie et des infrastructures, entre
autres.

Changer le revêtement, reboucher les trous de la chaussée et des trottoirs, instaurer des
stationnements pour poids lourds lorsque l’espace le permet : tels sont les aménagements
réalisés pour améliorer la fluidité de la circulation et les conditions de circulation et de
stationnement. Des aménagements simples qui ont pourtant valeur de messages envoyés
aux entreprises, à attirer ou déjà en place. « Nous leur montrons que nous continuons à
développer nos zones d’activités », indique encore Bertrand Chevalier.

Au vu du nombre (voir par ailleurs) et de l’ampleur de ces zones, ce travail peut se
déployer sur une dizaine d’années. Ainsi, depuis 12 ans, le Grand Troyes puis TCM ont
investi 9 M€ pour rénover la zone industrielle de La Chapelle-Saint-Luc, la plus
importante de l’agglomération et de l’Aube. En 2019, c’est la rue des Frères-Michelin qui a
été par exemple refaite. Pour Marques Avenue (Saint-Julien-les-Villas) et McArthurGlen,
sur la même période, ce sont 8 M€ qui ont été déboursés.

Des sommes très importantes qui visent aussi à redonner à terme des subsides à la
collectivité, à travers la Cotisation foncière des entreprises, dont le taux a été d’ailleurs
augmenté cette année (+5,4 %, l’équivalent de 700 000 €). En sachant qu’en mars dernier,
François Baroin, le président, soulignait qu’« une quinzaine d’entreprises frappaient à la
porte » de Troyes Champagne Métropole. Pour leur faire préférer l’agglomération
troyenne, il vaut mieux soigner l’hébergement, à l’image de Clarins.

DEPUIS 2020, LA ZONE DE SAINT-ANDRÉ- LES-VERGERS
FAIT PEAU NEUVE
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Depuis l’intronisation de la loi Notre en 2017, Troyes Champagne Métropole gère 29
zones d’activités économiques réparties sur son vaste territoire. Cela représente en
surface un peu moins de 904 hectares, 1900 établissements, 19 000 salariés. Pour cette
année 2023, l’entretien de ces zones doit être le poste d’investissement direct le plus
important (2,5 M€ sur 13,1 M€), devant l’ouvrage de voiries et ponts (1,9 M€) et la
réfection de la friche TEO (1,8 M€).

L’effort financier de TCM concernant les zones d’activités économiques ne concerne pas
uniquement l’agglomération troyenne. Outre l’accès à l’usine Clarins sur le parc du
Grand Troyes, l’investissement concernera cette année le développement de zones de
Creney-près-Troyes et Saint-Lyé, l’aménagement de terrains commercialisables (Bouilly,
Estissac, Lavau…) et le projet de réfection et de conformité de la piste de l’aérodrome de
Barberey.

29 ZONES GÉRÉES EN TOUT PAR TCM

Dans les prochaines semaines ou prochains mois, Troyes Champagne Métropole devrait
dévoiler son nouveau schéma directeur de développement des zones d’activités
économiques, qui devrait s’étendre sur 300 hectares. Une planification très attendue,
alors que la démarche Zéro artificialisation nette se profile. « Le foncier devient rare,
cher. L’objectif est de répondre aux inquiétudes, tout en continuant le développement du
territoire », précise Bertrand Chevalier, qui parle d’une projection sur 25 à 30 ans. Une
extension du parc du Grand Troyes, de 1,75 km2 à 2,72 km2, est en tout cas travaillée
depuis plusieurs mois.

UN SCHÉMA DIRECTEUR DE DÉVELOPPEMENT POUR LES
TROIS DÉCENNIES À VENIR

https://www.lest-eclair.fr/id495867/article/2023-
06-20/agglomeration-troyenne-comment-troyes-
champagne-metropole-bichonne-ses-zones?
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl
astyear%26sort%3Ddate%2Bdesc%26word%3Dpont-
sainte-marie

Source :
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C'est parti pour les soldes d'été ! Depuis ce mercredi matin et jusqu’au 25 juillet, les
magasins proposent des réductions. Exemple au centre de marques McArthurGlen à Pont-
Sainte-Marie. Si le rendez-vous reste un incontournable de l’année, avec les soldes d'hiver,
il a évolué au fil du temps. Aujourd’hui les consommateurs ne se pressent plus dans les
magasins dès le premier jour. L'affluence s'étale sur le mois. 

P O N T - S A I N T E - M A R I E  :  L E S
C O N S O M M A T E U R S  N E  S E

P R E S S E N T  P L U S  P O U R  L E S
S O L D E S  D ' É T É  L E  P R E M I E R  J O U R

M C  A R T H U R  G L E N

Date : 28/06/2023

https://www.canal32.fr/thematiques/economie/suj
et/cest-parti-pour-les-soldes-dete-entre-17-000-et-
20-000-visiteurs-attendus-a-mcarthurglen-du-28-
juin-2023.html

Source :



Afin de présenter le dernier roman de Lyliane Mosca, Mystérieuse Juliette, la médiathèque
de Pont-Sainte-Marie organisait une rencontre entre l’auteure et ses lecteurs. Romancière
locale, Lyliane Mosca a déjà signé plusieurs romans au succès certain dont Une femme en
mauve, préfacé par Philippe Besson. L’auteure a répondu volontiers aux questions de
l’assistance, avant la séance de dédicaces. Par ailleurs, le mercredi 14 juin à 14 h 30, la
médiathèque recevra l’auteur et illustrateur de livres jeunesse Mathias Friman, pour un
atelier dessin destiné aux enfants à partir de 6 ans. Jusqu’au 6 juillet, l’illustrateur propose
également une exposition sur ses deux ouvrages, D’un grand loup rouge et Une histoire de
loup. Inscription à l’atelier de dessin au 03 25 82 81 28 ou, par mail, à mediatheque@pont-
sainte-marie.fr.

L Y L I A N E  M O S C A
À  L A  M É D I A T H È Q U E

R E N C O N T R E  A U T E U R

Date : 11/06/2023
Auteur : Dominique Conversat
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https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-06-
11,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-06-11,EST,1|8

Source :



Lors des championnats départementaux individuels de gymnastique organisés par la
Fédération sportive et culturelle de France, l’Étoile gymnique pontoise, accompagnée des
entraîneurs, avait engagé 24 gymnastes (11 en catégorie poussine, 9 en catégorie jeunesse
et 4 en catégorie aînée) et a obtenu neuf podiums. En catégorie poussine, Malya Miraille
termine à la 1 re place toutes catégories poussines confondues et valide son passage en
catégorie supérieure. Léanah Galot et Léa Cipot obtiennent aussi la première place de leur
catégorie respective tandis que Naomie Galot et Ambre Soares la seconde. Les autres
gymnastes Tiffaine Lacheray, Wiam Moussad, Lyly Renner Bade, Louna Couturier Cipot,
Chloé Debacker et Zoé Fagnant Weiss décrochent leur badge, distinction validant leur bon
niveau de progression.

En catégorie jeunesse, les Maripontaines décrochaient trois podiums sur quatre. Ainsi
Lana Leroux, Clara Cipot et Héloïse Clotuche arrivent à la seconde place des catégories 3 e
étoile A, 3 e étoile B et 4 e étoile, et Chloé Pemou à la 3 e place en 3 e étoile B. Quant à
Javelle Clémence, Jade Martinot, Emma Marotel, Maelly Puaud Marchal, Maïlys Bade, elles
décrochent leur étoile.

N E U F  P O D I U M S  P O U R  L ’ É T O I L E
G Y M N I Q U E

E T O I L E  G Y M N I Q U E

Date : 04/06/2023
Auteur : Dominique Conversat
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Pour la première fois depuis la création du club, l’Étoile gymnique pontoise présentait une
gymnaste pour sa 6 e étoile : Louane Sonzogni, après sa belle prestation alsacienne (1 re
place) termine 1 re et valide sa 6 e étoile. En catégorie 5 e étoile, Océane Lambelin devient
la 4 e gymnaste du club à décrocher cette récompense en terminant première. Quant à
Ilona Sonzogni et Charlotte Pouletaud, elles se classent seconde et troisième en 5 e étoile
et 4 e étoile. Le club prépare désormais son gala de fin d’année et une dernière
compétition par équipe à Sainte-Menehould.

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-06-
04,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-06-04,EST,1|8

Source :
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À l’occasion de la cérémonie du dimanche 18 juin, commémorant l’Appel du général de
Gaulle en présence du maire, des élus et de Christian Ory, président de l’union locale des
associations de combattants, les Maripontains sont invités à découvrir une rétrospective
du bombardement de Pont-Sainte-Marie du 13 juin 1940.

Cette exposition se déroulant à la salle Pont-Hubert sera animée par Christian Coste,
conseiller municipal délégué au patrimoine.

C É R É M O N I E  E T  E X P O S I T I O N
C É R É M O N I E  D U  1 8  J U I N

Date : 17/06/2023
Auteur : Dominique Conversat

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-06-
17,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-06-17,EST,1|12

Source :
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Les élus et la population étaient rassemblés dimanche pour célébrer le 83 e anniversaire
de l’Appel du 18 juin. Lors de cette cérémonie, le lieutenant-colonel James Mathieu a remis
le diplôme d’honneur de porte-drapeau à Max Tridon, présent depuis de nombreuses
années à toutes les cérémonies et qui, par son implication, assure la transmission de
l’histoire de notre pays. Par ailleurs, Christian Coste, conseiller municipal délégué au
patrimoine, a retracé l’histoire de la commune à travers une exposition pour rappeler le
bombardement allemand du 13 juin 1940 sur le centre de la ville, dans l’axe de la rue Jean-
Jaurès. 73 habitations ont été détruites et 30 victimes civiles ont été déplorées.

M A X  T R I D O N ,  U N  P O R T E -
D R A P E A U  M I S  À  L ’ H O N N E U R

C É R É M O N I E  D U  1 8  J U I N

Date : 21/06/2023

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-06-
21,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-06-21,EST,1|10

Source :
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La "Ronde enfantine" reprend ses activités à Pont-Sainte-Marie. Cette association
accueille les assistantes maternelles de l’agglomération troyenne avec les enfants dont
elles ont la charge, tous les mardis matins. Objectifs : rompre l’isolement des assistantes
maternelles et permettre la sociabilisation des enfants. Les rencontres hebdomadaires se
font à la Maison de l’Animation et de la Culture de la ville. 

L A  R O N D E  E N F A N T I N E  :  U N E
A S S O C I A T I O N  P O U R  L E S

A S S I S T A N T E S  M A T E R N E L L E S  À
P O N T - S A I N T E - M A R I E

L A  R O N D E  E N F A N T I N E

Date : 02/06/2023

https://www.canal32.fr/thematiques/societe/sujet/
la-ronde-enfantine-une-association-pour-les-
assistantes-maternelles-du-01-juin-2023.html

Source :
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Un nouveau tournage dans les rues de Troyes et son agglomération : pendant un mois,
l’équipe de la série "Knock" s’est installée. Cette comédie noire sera diffusée sur 13ème Rue
et sortira début 2024, avec notamment à l’écran de Sylvie Testud et Johann Cuny. La cité
tricasse et son agglomération ont été choisies pour leur proximité avec Paris, mais surtout
pour les décors, répondant parfaitement à la demande des réalisateurs et des producteurs.
Budget total : 2 millions d’euros. Un tournage de plus qui devrait avantager l’économie
locale. Reportage Grand Format. 

G R A N D  F O R M A T  :  Q U A N D
L ’ A G G L O M É R A T I O N  T R O Y E N N E
D E V I E N T  D É C O R  D E  L A  S É R I E

K N O C K

T O U R N A G E  S É R I E  K N O C K

Date : 01/06/2023

https://www.canal32.fr/thematiques/societe/sujet/
grand-format-du-30-mai-2023.html

Source :



U N  «  L Y N X  D U  D É S E R T  »
D É C O U V E R T  D A N S  U N

A P P A R T E M E N T

Grosse frayeur pour un huissier de justice et des policiers troyens mercredi matin. En
ouvrant la porte d’un appartement du quartier Debussy à Pont-Sainte-Marie, dans le cadre
de la reprise d’un logement délaissé par sa locataire, ces derniers se sont retrouvés face à
un animal sauvage : un caracal.

C A R A C A L

Date : 08/06/2023
Auteur : Benoît Soilly

Un caracal, félin surnommé « le lynx du désert », a été découvert hier matin dans un
appartement vide  du quartier Debussy où il était détenu illégalement. Un vétérinaire

est intervenu pour endormir l’animal sauvage en toute sécurité. 

Ce félin, surnommé « le lynx du désert », est un animal à la robe fauve. Proche du serval ou
du chat sauvage, il est présent dans les régions sèches d’Afrique et du Moyen-Orient.

UNE MODE QUI ENGENDRE UN TRAFIC JUTEUX

P.34
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Capable d’effectuer des bonds de trois mètres, le caracal pèse entre 6 et 19 kg. Carnivore,
il se nourrit dans son milieu naturel de petites antilopes. Autant dire que cette espèce
protégée par la Cites (Convention sur le commerce international des espèces de faune et
de flore sauvages menacées d’extinction) n’a rien à faire en France, où elle est seulement
visible dans des zoos. Encore moins enfermée, seule, dans un appartement de
l’agglomération troyenne.

Devant ce cas un peu particulier, les policiers ont contacté l’Office français de la
biodiversité ( OFB). Les agents ont tenté de récupérer l’animal à l’aide d’une cage, en vain.
Ils ont donc fait appel au vétérinaire de Vendeuvre-sur-Barse, qui intervient à l’Espace
faune de la forêt d’Orient, pour endormir en douceur l’animal à l’aide d’un fusil
hypodermique : « L’Espace faune a pu me prêter le fusil hypodermique. Quand je suis
arrivé, l’animal avait déjà pu être isolé dans une pièce. La première flèche n’a pas
correctement fonctionné. Il en a fallu une seconde. Le caracal était en bonne santé. Il était
bien musclé, pas gras, comme cela peut arriver pour ces animaux sauvages en captivité.
Son poil était beau. Il a été nourri régulièrement », indique le vétérinaire. Le félin a ensuite
été placé dans un refuge adapté.

« Heureusement, personne n’a été blessé et l’animal a été retrouvé en bonne santé »,
souligne Mon Logis, bailleur social du quartier, qui se réserve le droit d’engager des
procédures judiciaires dans ce dossier.

Pour rappel, détenir un animal sauvage sans autorisation est un délit puni jusqu’à trois ans
de prison et 150 000 euros d’amende. L’enquête devra déterminer comment ce caracal
s’est retrouvé dans cet appartement, à qui il appartenait, combien de temps il est resté
enfermé et de quelle manière il a été traité.

La détention de ce type d’animal sauvage (caracal, serval, chat sauvage) est
malheureusement à la mode. Il n’est pas rare de trouver des articles de la presse régionale
faisant état de ce type de découverte. Une tendance qui nourrit le trafic de ces espèces,
via les pays d’Europe de l’Est, qui peut rapporter plusieurs milliers d’euros pour la vente
d’un seul félin.

https://www.lest-eclair.fr/id491798/article/2023-06-08/un-lynx-
du-desert-decouvert-dans-un-appartement-pont-sainte-marie?
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dlastyear%26sort%
3Ddate%2520desc%26word%3DUn%2520%25C2%25AB%2520lynx%252
0du%2520d%25C3%25A9sert%2520%25C2%25BB%2520d%25C3%25A9
couvert%2520dans%2520un%2520appartement

Source :



L E  C A R A C A L  S E  P O R T E  B I E N

Découvert mercredi dans un appartement de Pont-Sainte-Marie où il était détenu
illégalement (lire notre édition de jeudi), le caracal est aujourd’hui pris en charge chez un
éducateur aubois spécialisé. « Il se porte bien. Il mange. Nous évitons de trop l’embêter
pour qu’il prenne ses marques », indique ce dernier qui conserve le félin en attendant de
connaître la destination définitive de l’animal déterminée par les autorités locales. Pour
rappel, le caracal, surnommé « le lynx du désert », a été découvert mercredi matin par un
huissier de justice et des policiers lors de la reprise d’un appartement du quartier Debussy
délaissé par sa locataire. Le vétérinaire de l’Espace faune de la forêt d’Orient avait été
contacté pour endormir l’animal (photo) afin de le transporter jusqu’à son hébergement
actuel.

C A R A C A L

Date : 09/06/2023

https://www.lest-eclair.fr/id492305/article/2023-06-09/pont-
sainte-marie-lelynx-du-desert-se-porte-bien?
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dlastyear%26so
rt%3Ddate%2520desc%26word%3DUn%2520%25C2%25AB%2520ly
nx%2520du%2520d%25C3%25A9sert%2520%25C2%25BB%2520d%
25C3%25A9couvert%2520dans%2520un%2520appartement

Source :
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